

LA SAUVEGARDE DES INTERETS DE L'IRAN ET DE LA PAIX TELS SONT LES PRINCIPES DE NOTRE POLITIQUE ETRANGERE

Voici la suite des déclarations impériales, à la conférence de presse qui a eu lieu, samedi, au Palais Marmar:

M. Mahmoudi, directeur du journal «Nedajé Khorassan», pria S.M.I. le Chahinchah de donner des ordres au ministère de l'éducation nationale en vue d'assurer le développement de l'instruction politique dans les villages.

S.M.I. le Chahinchah demanda à M. Mahmoudi de présenter par écrit un rapport à ce sujet, par l'entremise du secrétaire particulier du Souverain, afin que les ordres consécutifs soient donnés à ce sujet.

M. Faripour, directeur du journal Sedajé Mardom dit: L'une des mesures les plus importantes prises sous le règne glorieux de Reza Chah le Grand, fut l'hommage rendu aux gloires de l'Iran et à nos génies dans le domaine des Lettres et des Arts.

Ces manifestations commencèrent avec la célébration du millénaire de Ferdowcy et depuis lors, les anniversaires des grandes gloires du pays ont été célébrés avec faste.

Mais la semaine dernière, la nouvelle d'une initiative encore plus grande et plus importante de S.M.I. le Chahinchah a suscité un grand enthousiasme dans le pays.

Le Chahinchah a donné l'ordre de célébrer le 2500ème anniversaire de la fondation de la monarchie en Iran qui est le plus vieux régime monarchique du monde et l'une des traditions les plus antiques de l'Iran.

Au cours de cette célébration le nom du grand Cyrus fondateur de l'empire iranien sera exalté.

Je prie S.M.I. le Chahinchah de daigner exposer exposer son point de vue au sujet de cette célébration.

Le Chahinchah dit:

Un comité étudie actuellement la question et nous extra des propositions dans ce sens.

J'ai donné des ordres nécessaires à ce sujet. La presse doit prendre contact avec ce comité.

Deux points de vue sont en présence: l'un que est que cette fête doit avoir seulement un caractère intérieur, iranien, tandis que l'autre est d'avis, qu'on doit lui donner un caractère international et mondial du fait de son importance sans précédent dans l'univers.

M. Pourvali, directeur du journal Bamchade pria S.M.I. le Chahinchah d'exprimer son point de vue à l'aube de l'Année Nouvelle sur la situation internationale et sur le rôle de l'Iran dans le monde.

Le Chahinchah dit: je suis seulement disposé à parler du rôle de l'Iran qui consiste en premier lieu à sauvegarder ses intérêts et ensuite à contribuer à la sauvegarde de la paix internationale.

Pour ce qui est de la sauvegarde des intérêts iraniens, nous ne devons faire preuve de la moindre hésitation et nous ne devons permettre à quiconque de la méconnaissance ou éventuellement de la piétiner.

Si des dispositions internationales existent concernant l'égalité de droits des peuples et des Etats, cela signifie que sur le plan de droit, grandes et petites nations sont égales. Un organisme des Nations Unies existe avec sa Charte, comportant de nombreux principes, suivant lesquels tout Etat indépendant jouit des droits égaux par rapport aux autres.

déclare le Chahinchah

Si les grands Etats disposant d'une plus grande force veulent en s'y appuyant exercer de l'intimidation, cela entraînerait des conséquences néfastes.

Bien que notre force n'est pas grande par rapport à celle de grand pays, pourtant nous ne pouvons, tant que nous considérons indépendants, et participons (Suite en 8ème page)

Déclarations de M. Sen

Monsieur le Dr Binaay Sen, directeur général de la FAO, qui a passé un court temps en Iran a fait cette déclaration, à l'aérodrome de Mehrabad, lors de son départ:

Je suis très heureux de passer même un très court temps en Iran où j'ai pu voir tant d'activité déployée et un développement considérable des efforts de la FAO.

Depuis 1951 la FAO malgré tant de difficultés, a pu s'organiser admirablement en Iran, grâce à l'appui de S.M.I. le Chahinchah et du gouvernement iranien.

DISCOURS DU GENERAL DE GAULLE



Paris—28—AFP—Le chef du gouvernement français dans son discours radiodiffusé et télévisé prononcé pour annoncer aux Français les mesures financières prises hier en conseil des ministres n'en a pas cédé la rigueur, il a notamment déclaré «Je ne cache pas, que notre pays va se trouver quelques temps à l'épreuve, mais le rétablissement visé est tel qu'il peut nous payer de tout.

Le Général de Gaulle a énuméré les principales mesures adoptées à la fin de la semaine dernière et l'accroissement des impôts sur les sociétés et sur les revenus élevés: taxations sur le vin, l'alcool et le tabac, suppressions de subventions, réduction de la participation budgétaire au financement des entreprises privées, élimination du déficit de la sécurité sociale, déficit qui est à la charge de l'Etat en outre, les anciens combattants disposant de revenus suffisants seront invités à renoncer à leur retraite; toutes ces mesures, a tenu à préciser le chef du gouvernement se feront sans porter atteinte aux investis-

Sens unique

Les autorités de la circulation urbaine se propose de instaurer le sens unique dans les avenues Amirieh et Nasser Khosrov.

A l'Université de Tehran



Sur notre photo le Dr Farhad, Recteur, remettant au professeur Henri Corbin la toge de professeur de l'Université de Tehran

Avant hier à 17 h. lors d'une cérémonie officielle s'est déroulée à l'Université de Tehran, le titre de Docteur honoris causa de l'Université de Tehran fut décerné à M. André Godard et au professeur Henri Corbin.

A cette cérémonie assistaient de nombreuses personnalités étrangères et les autorités universitaires.

LE BAROMETRE MONDIAL



La guerre froide a repris.

(Daily Mail)

Le patriarche Baroyan sera reçu en audience par le Chahinchah

Le patriarche Khorene Baroyan, délégué spécial du patriarcat arménien du Liban, a été reçu au palais Marmar par M. Ala, ministre de la Cour Il a en outre rendu visite au Eghbal et au général Bakhtiar.

Hier il nous a déclaré, à Abadan, qu'à son retour à Tehran il a l'espoir d'avoir l'honneur d'être reçu en audience par S.M.I. le Chahinchah et de se faire auprès du Souverain l'interprète des sentiments de loyalisme de la communauté arménienne d'Iran.

Les membres de la délégation iranienne seront vaccinés contre le choléra

Les membres de la délégation iranienne à la conférence du conseil des ministres du pacte de Bagdad, qui se tiendra le mois prochain à Karachi, seront vaccinés contre le choléra car ce fléau sévit actuellement dans la capitale pakistanaise.

Distinction

Le gouvernement iranien vient de décerner des ordres de Tadjé et Homayoune, à 10 personnalités culturelles de la RAU.

Ces décorations seront remises aux destinataires par les soins de M. Djamchid Gharib, nouvel ambassadeur au Caire, qui rejoindra bientôt son poste.

Séance privée au Sénat

Hier à 10h, sur la demande de M. Ebehadje, administrateur général de l'O.P. le Sénat, s'est réuni en séance privée.

M. Ebehadje a fait un rapport sur l'activité en cours de cette organisation.

Le nouveau taux du franc français

Aujourd'hui la Banque Melli Iran fixera le nouveau taux du franc français en tenant compte de la nouvelle dévaluation.

Les transactions sur le franc seront aussi libérées.

En effet, la Banque Melli avait depuis avant hier interdit l'achat du franc français et en avait informé son fondé de pouvoirs à Paris lui demandant de la tenir au courant des dernières informations sur l'évolution de la situation.

Smirnov ne serait pas nommé ambassadeur soviétique à Tehran

L'agence AFP mandait hier de Bonn, que M. André Smirnov, ambassadeur de l'URSS dans cette ville, venait d'être rappelé à Moscou, pour être chargé du poste d'ambassade à Tehran.

M. Smirnov a été pendant la guerre conseiller à l'ambassade de l'URSS à Tehran.

L'attaché de presse de l'ambassade de l'URSS à Tehran a démenti cette nouvelle et a déclaré que c'est là peut être une farce de Noël.

Vexations irakiennes contre les ressortissants iraniens

Hier, des nouvelles regrettables nous sont parvenues concernant les brimades et vexations qui sont exercées, par les autorités irakiennes, à l'égard des ressortissants iraniens résidant dans ce pays.

C'est ainsi que dans les manifestations organisées par les lycéens irakiens, sur instruction et participation des communistes les élèves des écoles iraniennes aussi sont astreints par force d'y participer. D'autre part les étudiants iraniens sont obligés sous divers prétextes d'adhérer au parti communiste.

Ces vexations sont exercées particulièrement à Kazemine, à Bagdad à Kerbelah et à Nedjef. D'autre part 3 Iraniens qui s'étaient rendus à l'ambassade impériale à Bagdad ont été arrêtés par la police à leur sortie d'ambassade et entraînés dans les locaux de la sûreté.

A l'Université de Tehran



Sur notre photo le Dr Farhad, Recteur, remettant au professeur Henri Corbin la toge de professeur de l'Université de Tehran

Avant hier à 17 h. lors d'une cérémonie officielle qui s'est déroulée à l'Université de Tehran, le titre de Docteur honoris causs de l'Université de Tehran fut décerné à M. André Godard et au professeur Henri Corbin.

A cette cérémonie assistaient de nombreuses personnalités étrangères et les autorités universitaires.